
如出楼市新政

不会超出“新国八条”范围

据中国证劵报消息 自国务院督查组回京后，

房地产调控一直没有新动作出台，这成为悬在市场

之上的一只“靴子”。 目前市场对于楼市调控加码的

预期强烈，房产税改革试点扩容、预售制调整、二手

房交易税费提高等均被认为是储备手段。 对此，住

建部政策研究中心副主任王珏林在接受记者采访

时表示，预售制虽有弊端，但在房地产业融资渠道

仍未拓宽之时，尚未到预售制退出的时机。

他还认为，在当前的政策敏感期，只要严格落

实“新国八条”的要求，就能基本达到稳定市场的效

果。 未来政策的导向也将以“新国八条”为主要依

据。 如果再出台新政，也不会越出这个范围。

●调整预售制需综合考虑

采访中，记者问：现阶段预售制有没有必要调

整？ 应该怎么调整？

王珏林答：之所以推出预售制度，主要是因为

房地产开发企业的资金成问题。 一方面，房地产业

刚刚起步，需要资金注入；另一方面，金融市场不健

全，融资渠道太少。 如果没有预售制，企业、市场就

缺乏资金支持，行业也就没办法发展。

要取消预售制，首先要考虑的是企业的融资渠

道是否已经拓宽。 在现有的融资环境下，预售款占

房地产企业资金来源的比例将近 1/3， 去掉这 1/3

的资金，企业就失去了开发能力。 没有开发能力，房

屋供应就会出现短缺。 所以说，当融资渠道拓宽以

后，企业对预售资金的依赖减少时，才可以慢慢取

消预售制。

当然，预售制确实有不合理的地方，就像我买

东西时先给钱了，东西却拖很长时间才给，东西如

果是坏的，这些钱还不能退。 这样对消费者确实不

公平。 但房地产是资金密集型产业，如果不解决资

金问题，行业就没法发展。 所以预售制度的调整既

要考虑保护消费者，又要考虑推动企业发展。

●政策导向主要循“新国八条”

记者：国务院督查组回京

后，外界一直预期将出台调控

新政，但到目前为止，政策层

面一直没有新动作。 将来会不

会有新的调控手段出台？

王珏林：这次督查一方面

是形势需要，另一方面也是半

年的常规督查工作。但在现阶

段，确实应该梳理一下去年出

台的“新国八条”，看哪些条款

落实到位了，哪些还没有落实

到位。 其实只要按照“新国八

条”的要求，稳定市场基本上

没有太大的问题。

最近不少城市推出一些

“小动作”， 这是根据局部利

益进行的调整，没有从大局的角度考虑。 别看这些

“小动作”不会影响到更多的城市，但会影响政策

预期。

现在是政策的敏感期，要保证房地产市场稳定

发展，首先要稳定政策。 未来政策的导向还是主要

依据“新国八条”，落实好“新国八条”的要求。 同时

也要稳定房价， 房地产的消费预期不要太集中，否

则很容易把房价抬上去。 实际上，只要大家把政策

和形势分析清楚，理性地看待市场和房价，市场就

能保持稳定。

记者：在“新国八条”的基础上，有没有可能出

台进一步的调控政策？

王珏林：落实好“新国八条”，在稳定市场方面

就没什么问题。 如果再出台政策，也不会越出“新国

八条”的范围。

●不用担心市场供应断裂

记者： 目前房地产业对整体政策的预期不明

朗，很多企业放缓拿地和开发的节奏，这会不会造

成市场供应的断裂？

王珏林：这个不用担心。 首先，市场自身有一个

调节的机制；第二，很多房地产企业要运作，要发

展，不可能停工；第三，市场上还有不少空置的房

屋；第四，虽然市场的积极性显得不高，但实际开工

量并不少。 总之，既然走市场路线，就不用担心没人

盖房子，在特殊的阶段出现观望情绪是正常的。

政府应该抓好市场秩序，打击囤地、囤房的行

为。 只要把这个问题抓好，市场供应就能跟上。

记者：对企业来说，现在是不是一个拿地开工

的好时机？

王珏林：经过这一轮调整，市场形势发生了很

大的变化，虽然现在遇到了一定的困难，但也是一

个发展期和机遇期，需要企业重新定指标、定方向、

定战略。 当大家都观望的时候往前走，肯定就能走

得快一些。
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大幅促销 大额让利 “惠”动全城 为开发区 20周年献礼

秋季房产文化节招商形势火爆

晨报讯（记者 陈海寅）由市住建局、市房

管局、 鹤壁日报社联合主办的 2012 中国·鹤壁

秋季住宅产业文化节自上周紧锣密鼓拉开大幕

后，一周来受到了我市各界的强烈关注。 昨日，

记者从活动组委会了解到， 一周来他们已接待

近百家意向参展的商家， 由市绿城置业有限公

司开发的幸福里小区和市天鹏煌朝置业有限公

司开发的天鹏·御景小区已签下活动协办合同。

“今年一进入第三季度，我们就不断接到一

些房地产企业打来的电话， 询问秋季住宅产业

文化节举办的时间和地点， 希望活动方案尽快

出台。 上周，活动要举办的消息刚刚确定，组委

会办公室的电话便全天处于占线状态， 不少商

家跑到我们的办公室面谈参展事宜。”已组织过

往届数场住宅产业文化节的组委会相关负责人

说，他通过与部分房产企业沟通，发现商家之所

以青睐住宅产业文化节， 是因为历届活动的成

功举办， 使文化节已在鹤壁市场形成了强大的

品牌号召力，为参展商提供了良性竞争、互相学

习的平台，也吸引了大批优质购房客户。 这样，

就能让真正有实力、 致力于建造精品项目的开

发企业有了更好的展示舞台。

“在刚过去的 8月份，房地产市场依然延续

了前几个月的回暖状态。 已经到来的‘金九银

十’，让开发商更为振奋。 作为近年来鹤壁市场

上档次最高、规模最大的住宅产业文化节，本次

活动的宗旨不仅是心系安居、关注民生，也是为

庆祝开发区创办 20周年。”该负责人说，回顾这

20 年， 开发区的面貌发生了翻天覆地的变化，

一个个精品住宅项目拔地而起， 已基本改变了

鹤壁市民的传统居住方式。“这个契机，也成为

开发商积极参展的原因之一。 尤其是在鹤壁深

耕多年的资深地产开发商， 参与此届活动对他

们来说有着非同寻常的意义。 ”

每届住宅产业文化节， 组委会都会建议参

展企业结合当前的市场氛围， 最大限度地推出

优惠活动，让消费者获得真正的实惠。这次的秋

季住宅产业文化节也不例外。 针对秋季住宅产

业文化节的特点， 组委会已号召参展房企加大

促销力度和优惠幅度， 以年度内最优惠的促销

活动来回馈消费者。“为了让更多的房企参与其

中，我们在宣传推广、现场导示等方面给予参与

企业一定程度的优惠和政策照顾。 ” 该负责人

说， 他们希望更多的购房者能通过文化节买到

称心、实惠的房子，也希望文化节能成为商家和

购房者双赢互惠的平台。

“通过和房企的沟通，我们了解到，受今年

销售形势的影响， 又适逢开发区成立 20 周年，

他们都计划推出年内最大幅度的优惠。”该负责

人说，届时组委会也会提供一些优惠活动，使本

届住宅产业文化节能够红红火火，“惠”动全城。

“师恩秋语，感恩卡制作”

DIY 活动报名持续

广源·新都汇

教师节活动受热捧

晨报讯（记者 陈海寅）“叔

叔，我现在报名，周末能来给老师

做贺卡吗？ ”9 月 5 日下午，在山

城区广源·新都汇展示中心，一名

刚放学的小男孩在妈妈的陪伴下

报名参加“师恩秋语， 感恩卡制

作”DIY 活动。 因为报名有点儿

晚， 这名小男孩担心自己不能如

愿参加活动。他说，他很多同学都

报名参加了这个活动。

“作为感谢师恩的节日，教师

节越来越受重视。 在这个节日里

向老师表达谢意，已成为习惯。但

学生都属于‘无产阶级’，如果靠

家长出面购买礼品送给老师，未

免太没有新意。而且，学生购买礼

品，还容易形成攀比风气，给家长

增加了经济负担不说，也会使‘教

师节’ 变了味儿。 ”9 月 5 日，广

源·新都汇展示中心相关负责人

说，据他所了解，近年来以纯手工

制作的 DIY 礼品逐渐走俏，别出

心裁的方式很能表达制作人的心

意。“前段时间，我们和广源·新都

汇的客户聊起此事， 客户们无意

中说到了这一提议， 我们都觉得

非常好。 这不仅能给小朋友提供

一个感谢老师的好方式， 也锻炼

了他们的动手能力。 ”

该负责人介绍， 他们的活动

于 9月 1日开始报名， 目前已有

100多名小朋友报名参与。“过来

报名的小朋友兴致很高， 生怕来

晚了报不上名。 ”该负责人说，他

们将于本周末在广源·新都汇展

示中心举办该活动， 到现场参与

的小朋友都可以获赠文具一套。

“我们已经购置了大量制作贺卡

的材料和工具， 届时还会在现场

安排辅导人员， 帮助小朋友顺利

制作贺卡。 ”

“此外，凡在 9 月 1 日 ~12 日

入会广源·新都汇的教师及其直

系家属，最高可获赠 2000 元的优

惠。 ”该负责人说，该活动还在持

续报名， 有兴趣的小朋友可尽快

到广源·新都汇展示中心报名参

与。

妻子没缴纳住房公积金

能否为房产共有人？

新区王先生来电：他于去年年初购买

了一套新房，买房时自己是单身，缴纳住

房公积金也不到一年，所以就办理了商业

贷款，房产证上也是他自己的名字。 后来

他交了女朋友，并于今年春天结婚。 但他

妻子的工作单位没有为其缴纳住房公积

金。现在他已达到申请住房公积金贷款的

条件， 想把商业贷款转成住房公积金贷

款。他想问，他把商业贷款还清之后，使用

住房公积金贷款，能不能把没有缴纳住房

公积金的妻子作为他的房产共有人？

王先生，记者就此事咨询了市住房公

积金管理办公室。 工作人员说，因您现在

是已婚，若申请住房公积金贷款，不管您

的妻子有没有缴纳住房公积金，都会是您

的债务共有人和财产共有人。 所以，您可

以将您妻子作为您的房产共有人。

■晨报记者 陈海寅

商业贷款转住房公积金贷款

需要准备什么材料？

新区王先生来电：他想把自己买房的

商业贷款转成住房公积金贷款，但还商业

贷款的钱需要暂时向亲友筹借。 他想问，

他需要准备什么材料来办理这项手续，需

要多长时间？

王先生，记者就此事咨询了市住房公

积金管理办公室。 相关工作人员说，您要

把商业贷款转成住房公积金贷款，需要先

确定您有无不良信用记录。 若您是单身，

请您带上身份证复印件到市住房公积金

管理办公室填写申请表格； 若您已婚，请

您和妻子带上双方的身份证复印件到市

住房公积金管理办公室填写申请表格，由

工作人员到中国人民银行查询您的信用

记录。

此外，若您已拿到房产证，手续就能

顺利进行； 若您的房产证还没有办下来，

把商业贷款转为住房公积金贷款就有些

麻烦。您需要先看开发商的商品房预售证

有没有过期，若已经过期，申请就不能再

办理。 若没有过期，您需要到市房管部门

询问能不能将您的房产再次抵押（因您第

一次贷款时签订有 4 份贷款合同，且每份

合同上都盖有“此房已抵押”的章）。 若房

管部门允许，您的申请手续就可以继续进

行；如果房管部门不允许，您就不能继续

申请。

如果您的申请手续可以顺利进行，而

您又没有不良信用记录，您就可以去还商

业贷款，拿着银行开具的结清单，到市住

房公积金管理办公室，工作人员会给您一

张明白卡，接下来所需要进行的事项在卡

上都已清楚标示。 这些手续如果顺利办

完，您就可以签订贷款合同，市住房公积

金管理办公室会在 3 天左右将您的手续

转入银行，具体办理时间就要看银行和市

房管部门的相关规定。但根据以往的工作

经验，如果一切顺利，估计半个月左右您

的住房公积金贷款就能批下来。

■晨报记者 陈海寅

房产证署两个人名字

能只用一人的公积金贷款吗？

新区李女士来电：她男友近期打算购

买婚房，他们双方都有住房公积金。 但他

们只想使用一人的住房公积金贷款，可房

产证上想写两个人的名字。 她问：可以这

样操作吗？

李女士，市住房公积金管理办公室工

作人员表示，不管你们是否已婚，若房产

证上署的是两个人的名字，那么贷款就是

你们双方共同的债务，就不能只以一人的

住房公积金申请贷款。

■晨报记者 陈海寅

■


